



Chères et chers amis,

Cette année, nous organisons la fête des cerfs-volants, le 18 août 2024 à Sembrancher. Vous pourrez assister à des démos de pros, construire des cerfs-volants, et vous restaurer sur place. Une belle journée familiale en perspective. Nous lançons aussi un appel pour renforcer notre comité, les personnes intéressées peuvent nous contacter.

Le comité

Le Défi Mãe Luiza

Les 40 années de travail du Centre Socio-Pastoral, construit dans un effort collectif avec la population, ont vraiment ouvert de nouvelles perspectives aux habitants du quartier de Mãe Luiza.

Nous aimerions beaucoup aujourd'hui, en regardant cette histoire de succès, influencer les politiques puisque nous savons que cette manière de faire peut être répliquée dans tous les quartiers défavorisés comme Mãe Luiza. Des initiatives réalisables, capables de promouvoir l'accès à la culture, aux loisirs et au sport à une population historiquement habituée à vivre en marge.



Nous essayons donc de faire connaître (au niveau national du Brésil) l'expérience de Mãe Luiza qui montre qu'il est possible d'aller de l'avant même dans les conditions difficiles des quartiers défavorisés brésiliens.

Récemment, nous avons eu la visite d'un représentant du Ministère des Villes du gouvernement fédéral brésilien pour connaître l'expérience de Mãe Luiza, ce qui a été très positif.

Au quotidien, le Centre Socio-Pastoral continue de développer ses activités.

Les écoles Espaço Livre et la Casa Crescer travaillent cette année sur le thème de la protection de l'environnement.



Les élèves ont commencé à développer et à étudier le thème en salle de classe pour ensuite parcourir le quartier et observer les rues, les constructions, les manières d'occuper les espaces publics et privés, leur impact sur l'environnement et la santé, et enfin, voir comment le quartier est arborisé.

**Souper de soutien
30.11.24 à l'ESPAC (Martigny)**

En parallèle, les responsables des différentes associations du quartier et le Centre Socio-Pastoral se sont réunies plusieurs fois pour réfléchir à la manière d'arboriser le quartier, augmenter les espaces d'ombre et diminuer la température, chose importante en ces temps de réchauffement...

Après avoir reçu 1000 plants d'arbres fruitiers et indigènes, grâce à Nicole Miescher qu'il faut remercier pour ce don, le début de l'action a été fixé au samedi 25 mai. L'équipe commencera à planter les arbres dans les espaces publics déjà choisis pour ensuite les donner aux habitants intéressés.



Cet effort collectif a permis à la communauté de se rassembler autour d'un intérêt commun.

Quant au Centre Sportif Arena do Morro, après dix ans d'existence, nous constatons enfin qu'il est reconnu et remarqué au-delà du quartier de Mãe Luiza. Ce centre intègre maintenant le calendrier des tournois sportifs officiels des écoles de la commune et de l'état ; une reconnaissance qui valorise aussi le quartier.

Notons que le Centre Sportif fonctionne tous les jours de la semaine, y compris samedi et dimanche, jusqu'à 22 heures avec un intense calendrier d'activités. L'équipe de la direction du Centre Sportif doit se réunir prochainement pour réfléchir ensemble à un programme d'activités élargi pour les années à venir.



L'École de Musique continue son chemin en permettant aux élèves d'avoir accès à une éducation musicale de qualité. Aujourd'hui, notre fanfare compte également quelques sextuors de cuivres, clarinettes et autres instruments qui se produisent déjà dans plusieurs événements en ville de Natal. L'École de Musique compte une chorale de 15 enfants depuis déjà 1 an.



Le quartier de Mãe Luiza a connu dans son passé des artistes qui jouaient d'un instrument appelé "rabeça" (un violon rustique héritier de traditions du Moyen Âge) et qui, improvisant, jouaient sur les marchés et dans les rues animées de la ville. Après avoir trouvé un jeune musicien passionné de cet instrument, le professeur Rafael, et un artisan d'accord d'en fabriquer, ce musicien a commencé à parcourir les écoles du quartier pour que les élèves puissent redécouvrir l'instrument et vouloir apprendre.



L'Espace Solidaire continue d'accueillir les personnes âgées en situation de fragilité et compte aujourd'hui plus de 22 personnes qui y passent la journée et rentrent chez elles le soir, ainsi que 23 personnes âgées qui habitent la maison.

Nous sommes en train de repenser la façon dont nous devrions continuer à faire vivre notre maison de retraite.



Après maintes discussions et négociations, infructueuses, avec la commune, nous n'avons pas d'autre choix que de diminuer progressivement le nombre de résidents. La maison continuera de fonctionner comme centre de jour. Il faut savoir que ni l'État ni la commune ne dispose d'aucune maison pour personnes âgées publique. Cette perspective nous peine et nous cherchons à assurer que nos résidents âgés puissent vivre ces changements de la manière la plus douce possible. Les défis sont nombreux, mais malgré les difficultés, nous voyons l'avenir avec optimisme. Nous avons appris que les changements durables se font toujours dans un temps qui ne nous appartient pas. Gratidão e abraço a todos.

Loyse et Ion

Le travail est exigeant pour offrir un accueil digne aux personnes âgées, mais nous subissons des pressions continues de la part de la commune pour être conformes aux normes qui vont de la demande de travaux d'accessibilité obligatoires dans des délais fixes, à l'obligation d'employer divers professionnels, sans jamais que nos budgets ne soient respectés et presque sans contreparties financières de l'État. L'institution en est fragilisée car elle dépend totalement des dons. Un grand merci à l'association qui contribue à nous soutenir !

